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仲程土建 株式会社
代表取締役社長 仲程 俊郎

沖縄本島北部、東海岸に位置する宜野座村漢那の
国道３２９号沿いに、沖縄本島東海岸沿いでは初
めての道の駅ぎのざ（観光センター）が来年の５
月オープンに向け、自社と数社の共同企業体で建
設工事を急ピッチで進めており、まもなく完成を
迎えます。
現在、沖縄県本島内では国道５８号線沿いに４箇
所、国道３３１号沿いに２箇所、県道７４号線沿
いに１箇所の道の駅があり、ほとんどが西海岸沿
いに位置しております。
正面に平安座島を眺み風光明媚な漢那ダム下流の
海岸線に位置しプロ野球阪神球団のキヤンプ地に
も近く、現在でも地元の果物や花木農産物を販売
する物産センターやお食事処があり、週末にはフ
リーマーケットがオープンし多勢の来客で賑わっ
ております。
建設を進めている道の駅ぎのざ（観光センター）
は北部の玄関口として、駐車場を広く整備し特産
品の販売所、飲食店、展望台、休憩場所、遊歩道
で結んだ大型遊具の設置やダム下流の漢那川に直

道建協会員の皆様、おつかれさまです。今年も10月
に入り残すところ2ヶ月になりました。朝夕は涼しくなり
ましたが、日中おいてはまだ、暑い日があり、熱中対
策等、現場においては気をつける日々が続いていると
思います。
今回は8月31日に竣工しました平成２８年度白比橋

外１橋補修工事について紹介します。当工事は国道5
8号線、北谷町謝苅に架かる白比橋及び謝苅歩道橋
のコンクリート及び鋼材部分の劣化箇所の補修及び
塗装を行う工事でありました、工種の中で吊足場設置
について説明したい思います。
白比橋は、河川上にあり台風及び豪雨時の水位上

昇による足場流出が懸念されたため、施工可能な限
り設置高さを水面より上げました。そのため作業スペ
ース高さが約50cm～130ｃｍ程度と低く、足場内の移
動において、「ほふく前進」及び「ひよこ歩き」となり

まるで学生時代の部活動の筋トレを思い出したしだい
であり、結構なダイエットになりました。

結されたカヌー乗り場も併設されております。ダ
ム下流のマングローブ林や海岸線、湾内でのカヌ
ー遊覧を満喫し、おおいに楽しめる施設が、まも
なくオープンします。山原の自然や海を楽しみた
い方、北部へおでかけの方は、ぜひお立ち寄りく
ださい。

幸いにも足場に影響のある水位上昇はありませんで
した。
謝苅歩道橋は、車道上にあり、特殊車輌及び米軍

車両の足場追突など想定して基準以上(表示4.2m実
施4.3m～4.4m)
に設置しました
が、昼間2回、
夜間4回の高さ
制限違反車輌
による足場追
突があり、幸い
にも単管屈折、
クランプ損傷等
程度で大きな損
傷はなく、ケガ
人及び一般車
両に被害はなく
無事に工事を
完了することが
できました。
最後に建設業
において、自然
災害及び人災（ヒューマンエラー）想定した施工計画
の重要性を改めて認識しました。

【工事部：上原 昌幸】

株式会社 高橋土建
代表取締役社長 玉城 俊夫

道の駅ぎのざ【観光センター】!完成予想図

白比橋足場全景

謝苅歩道橋足場全景

（一社）日本道路建設業協会沖縄支部では、10
月 24 日（火）に AED の贈呈式を糸満市西崎町に
ある道の駅「いとまん」の障害者就労支援施設｢イ
ノー｣で行いました。
道の駅「いとまん」は、国道 331号の道の駅で、

沖縄県で 7 番目の道の駅で、県内最大規模を誇る
日本最南端の道の駅です。
AED（自動体外式除細動器）の寄贈は、日本道路
建設業協会が、社会･環境貢献活動の一環として、
全国の「道の駅」に贈呈を行っているもので、沖
縄支部では、これまで県内の 7 駅に贈呈していま
す。贈呈式には、道建協から与那嶺支部長、奥野
幹事長、企画広報委員の石垣委員長、大城副委員
長、地元会員企業の呉屋代表（（株）呉屋組）が出
席、糸満市からは金城副市長、道の駅いとまん施
設管理組合の喜納理事長、障害者就労支援施設イ
ノーサービス責任者の徳里氏が参加しイノーの従
業員が見守る中、贈呈が行われました。贈呈式で
与那嶺支部長は「平成 23 年に贈呈した AED が耐
用年数 6 年目の更新時期を迎えたため、再度贈呈
することになった。『道の駅』を訪れる多くの人の
安全・安心確保の一助になれば嬉しい。今後も協
会活動及び道路整備業の推進にも一層のご支援ご
理解を賜りたい」と挨拶しました。
糸満市の金城副市長は「道の駅いとまんは、物

産センター、ファーマーズマーケット、お魚セン
ターなど商業施設も充実しており観光客と地元の
人が行き交う賑やかな場所となっており AED の贈
呈は本当に有り難い。AED 設置で来訪者のさらな
る安心・安全の確保を図っていきたい」と感謝の
言葉を述べました。
引き続き与那嶺支部長から金城副市長に AED 一

式が、奥野幹事長より道の駅いとまん施設管理組
合の喜納理事長へ贈呈額及び目録が手渡されまし
た。
寄贈された AED は、障害者就労支援施設イノー

に設置される予定です。

左が金城副市長、
右が与那嶺支部長

左が喜納理事長、
右が奥野幹事長

AED の贈呈が行われた後、糸満市、道建協沖縄支
部の関係者で記念撮影を行い和やかなうちに贈呈
式は閉会となりました。

10 月 17 日(火)に、14 社、20 名の参加を得て第
134回道路美化清掃活動を行いました。
当日は、明け方からどんよりとした空模様でし

たが、気象情報、降水確率等、情報収集の結果、
予定どおり実施致しました。
途中、突然雨が降り出し雨宿りをしながらの作

業になりましたが無事終了することが出来ました。
参加者の皆様有難うございました。

副市長、支部長を中央に出席者で記念撮影

雨にも負けず集めたゴミを前にして!


